
Para incentivar a formação técnica dos estudantes 
do ensino médio (tecla que Jorginho Mello sempre vem 
batendo em seus discursos), o Governo do Estado acaba 
de lançar o programa CaTec – Catarinense Técnico. O 
objetivo é ampliar a oferta 
de cursos técnicos para 
estudantes da Rede Estadual 
de Ensino, possibilitando que 
encerrem o ensino médio 
com o diploma de conclusão e 
pelo menos uma certificação 
técnica. As unidades escolares 

participantes foram autorizadas pelo Conselho Estadual 
de Educação (CEE/SC), a ofertar vagas em cursos 
técnicos da área Gestão e Negócios para os estudantes 
matriculados nas turmas de 2ª e 3ª série do ensino 

médio das escolas estaduais 
a partir do primeiro semestre 
de 2024.

Para o governador, 
esta seria uma saída para 
acabar com um dos grandes 
problemas do Estado, a falta 
de mão de obra qualificada.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Santa Catarina espera um faturamento de 2,3 bilhões 
no carnaval de 2024, segundo levantamento da 

Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC).

Só em Florianópolis, a expectativa da Prefeitura Municipal 
de Florianópolis é de que cheguem mais de 1,5 milhões de 
turistas e, de acordo com a ABIH-SC (Associação Brasileira 
de Indústrias de Hotéis), só na Grande Florianópolis, mais de 
90% da rede hoteleira está ocupada.

Mas precisamos admitir que tudo que tem bônus, tem 
ônus. Para uma festa desta grandeza, o Estado vem se 
preparando há meses em questões como segurança, 
mobilidade e saúde, por exemplo. 

A projeção das polícias Militar Rodoviária e Rodoviária 
Federal é de que as rodovias de Santa Catarina devam ter 
um aumento de 50% no fluxo de veículos durante o fim de 
semana de Carnaval. Já a Polícia Militar de Santa Catarina, 

também para este período, está realizando a Operação 
Alegria 2024 em todo o território catarinense. As ações 
visam coibir o porte ilegal de armas de fogo, a posse e 
o comércio de drogas, a venda de bebidas alcoólicas em 
desacordo com a legislação e a condução de veículos em 
via pública sob efeito de álcool ou outras substâncias.

A Secretaria de Estado da Saúde (SES) vem com uma 
campanha de conscientização na prevenção às Infecções 
Sexualmente Transmissíveis, como o HIV, sífilis, HPV, 
hepatite A, entre outras.

Celesc, Casan e demais órgãos também estão em uma 
força tarefa para que a folia no Estado transcorra com 
segurança e tranquilidade. 

A próxima entrevista da Coluna será com o 
Secretário de Turismo do Estado, Evandro Neiva, sobre 
as expectativas e investimento do governo na festa 
momesca.

Força tarefa para o Carnaval

Catarinense Técnico

Produção de maçã
Santa Catarina espera por uma excelente safra de maçã 

este ano, apesar das condições climáticas ocasionadas 
pelo El Niño. A previsão é de aumento para o abastecimento 
do mercado interno e volume semelhante ao exportado 
no ano passado. Esta semana, o presidente da Associação 
Brasileira de Produtores de Maçãs (ABPM), Francisco 
Schio, e o diretor executivo da entidade, Moisés de 
Albuquerque, apresentaram perspectivas deste ano ao 
Ministro da Agricultura e Pecuária, Carlos Fávaro. Ao lado 
de deputados e senadores catarinenses, eles reforçaram 
o papel do segmento — que tem 49% da produção nacional 
concentrada nas regiões de São Joaquim e Fraiburgo.

Ferry Boat
A Secretaria da Infraestrutura e Mobilidade (SIE) acaba 

de assinar um termo de compromisso entre o Estado e a 
empresa F. Andreis para prestação do serviço de ferry-
boat entre Joinville e São Francisco do Sul (Vigorelli e Vila 
da Glória), foi concluído e assinado. O documento, assinado 
pelo secretário Jerry Comper, estabelece, entre outras 
coisas, que a empresa estará sob fiscalização da Aresc 
a partir de agora e deverá realizar as melhorias a serem 
listadas após vistoria do Estado ao equipamento que hoje 
opera a travessia. O Estado retomou o poder de gerenciar 
e fiscalizar o serviço, já que a operação da travessia em 
questão estava sem regulamentação desde 1994.

Polêmico
Foi, no mínimo, polêmico o pronunciamento do senador Jorge Seif (PL) que criticou o edital de processo seletivo 

promovido pela Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC) que estabelece cota para pessoas trans.
Publicado em 2 de fevereiro, o edital trata de “processo seletivo simplificado para contratação de substituto com previsão 

de reserva de 1% das vagas para pessoas trans”, disse o senador. Jorge Seif afirmou que a reserva de vagas não se 
justifica, tendo em vista que a Constituição estabelece que “todos são iguais perante a lei e o Estado brasileiro”.

Internação compulsória
Mais um município entrou com projeto de internação compulsória de pessoas em situação de rua com dependência 

química. O prefeito de São José, Orvino Coelho, foi quem apresentou a proposta que tem por objetivo garantir 
tratamento de saúde e a segurança de quem vive nas ruas. As internações involuntárias vão acontecer em clínicas 
especializadas de São José, por no máximo 90 dias, e devem ser autorizadas por um médico. O PL ainda está sendo 
analisado.

Foto: Secom

Gás Natural Residencial
O Gás Natural nas residências de Itapema completa um ano desde a primeira ligação em um condomínio residencial 

do município. Em janeiro de 2023, a cidade no litoral catarinense registrou seu primeiro consumidor residencial, o 
empreendimento Garden Square Residence. Atualmente, além das unidades residenciais, dois comércios, uma indústria e 
dois postos também são abastecidos pela SCGÁS, totalizando 146 clientes. 


